

I. Markieren Sie die richtige Antwort!

insg. 3 Punkte

1. Klassenfahrten finden statt.

- a). während der Schulzeit
- b). am Wochenende
- c). in den Ferien

2. Schon in den 30er-Jahren wurden Klassenfahrten unternommen, zunächst

- a). nur in die deutsche Hauptstadt
- b). nur ins Ausland
- c). nur innerhalb Deutschlands

3. Das wichtigste Ziel einer Klassenfahrt ist

- a). der intensive theoretische und praktische Unterricht
- b). die politische Bildung
- c). die Stärkung des Zusammengehörigkeitsgefühls

II. Ergänzen Sie folgende Sätze!

insg. 8 Punkte

1. Die Lehrer sorgen dafür, dass

2. Fast jede deutsche Schulklasse reist einmal

3. Viele deutsche Schulen organisieren im Winter

4. Auf Klassenfahrten gibt es keinen

III. Beantworten Sie folgende Fragen!

insg. 9 Punkte

1. Was sind Klassenfahrten?

2. Was lernen die Schüler auf einer Klassenfahrt?

3. Wer bezahlt die Kosten für die Reise?

ЗАДАНИЯ
для проведения второго этапа республиканской олимпиады
по учебному предмету «Немецкий язык»
(текст по аудированию)
11 класс

KLASSENFAHRTEN: STRESS ODER SPAß?

Wer als Schüler an Urlaub denkt, der denkt meist an Ferien und Spaß mit Familie oder Freunden. Bei einer Klassenfahrt geht es um etwas anderes. Die von der Schule organisierten Reisen haben bestimmte pädagogische Ziele.

Klassenfahrten sind Ausflüge, die von der Schule organisiert werden. Sie finden während der Schulzeit und nicht in den Ferien statt. An Klassenfahrten müssen die Schüler teilnehmen, genau wie am Unterricht. Auch die Kosten für die Reise müssen die Schüler oder ihre Eltern selbst bezahlen. Klassenfahrten haben in Deutschland eine lange Tradition. Schon in den 30er-Jahren wurden gemeinsame Ausflüge unternommen, zunächst nur innerhalb Deutschlands. Heute fahren deutsche Schulklassen auch ins Ausland. Damals wie heute ist das gemeinsame Erlebnis wichtig, und weniger das Lernen. Trotzdem ist eine Klassenfahrt kein Urlaub für die Schüler. Die Lehrer sorgen dafür, dass die Schüler auch auf der Reise etwas lernen.

In den meisten deutschen Schulen findet mindestens ein Mal pro Schuljahr ein eintägiger Ausflug statt. Dieser wird auch Wandertag genannt. Die Klasse unternimmt entweder wirklich eine Wanderung oder sie fährt mit dem Bus oder mit dem Zug in eine Stadt, um sich Sehenswürdigkeiten anzuschauen. Mehrtägige Klassenfahrten finden regelmäßig statt, jedoch nicht in jedem Schuljahr. Fast jede deutsche Klasse reist einmal in die deutsche Hauptstadt Berlin oder eine andere Großstadt wie Hamburg oder München. Die Schüler wohnen dann in einer Jugendherberge und haben ein volles Kulturprogramm. Es gibt aber auch Klassenfahrten aufs Land. Die Schulklassen übernachten dann in sogenannten Schulandheimen. Viele deutsche Schulen organisieren im Winter auch Skikurse in den Bergen.

Auf Klassenfahrten gibt es keinen klassischen Unterricht und keine Hausaufgaben. Trotzdem sollen die Schüler etwas lernen. Deshalb findet auf Klassenfahrten zwischendurch ein bisschen Unterricht statt. Es gibt allerdings auch Ausflüge, bei denen das Lernen im Mittelpunkt steht. Sie heißen Exkursion und haben ein bestimmtes Thema. Mit dem Besuch in einem Museum oder der Besichtigung eines Unternehmens wird der theoretische Unterricht zu einer praktischen Übungsstunde. Daneben gibt es auch Seminare in der politischen Bildung. Das wichtigste Ziel einer Klassenfahrt bleibt jedoch die Stärkung des Zusammengehörigkeitsgefühls. Die Schüler sollen lernen, miteinander auszukommen und sich füreinander einzusetzen. Durch das intensive Zusammenleben auf einer Klassenfahrt verbessert sich die Beziehung unter den Schülern. So lernen die Schüler etwas fürs Leben.